

Gemeinsam feiern, gemeinsam helfen. Christen sind nicht allein.
Gottesdienst zum Gustav-Adolf-Tag
und Workshop „Sing a new Song“ mit Terry MacArthur
am 10. November 2024 im GZ Bodelschwingh

Zusätzliche Informationen:

- **Gottesdienst 11:00 bis 11:45 Uhr.**
Workshop-Teilnehmer haben die Gelegenheit zum gemeinsamen kostenlosen Mittagessen (Suppe).
- **Workshop mit Terry MacArthur 14:00 bis 18:00 Uhr. Kaffee-Pause.**
Anschließend abendlicher Imbiss.

Die Teilnahme ist kostenlos! Um Anmeldung wird gebeten unter 0261/ 4040326 oder koblenz-luetzel@ekir.de

1.

Wir erinnern im **Gottesdienst am 10. November** an König Gustav II. Adolf von Schweden (1594 – 1632). Er half den Evangelischen im 30-jährigen Krieg (1618 – 1648) und setzte sich für Menschenrechte und Glaubensfreiheit in Europa ein. 1832 wurde in Leipzig das **Gustav-Adolf-Werk** gegründet. Es hilft protestantischen Minderheiten in 40 Ländern der Welt, ihren Glauben in Freiheit zu leben. Damit tritt es für Religionsfreiheit ein – Herzstück der Menschenrechte. Konkret unterstützt das GAW die Partnergemeinden beim Gemeindeaufbau, bei Renovierung, Kauf oder Neubau von Kirchen und Räumen, bei missionarischen und sozialdiakonischen Aufgaben. Besonders liegt uns in diesen Tagen der Bau einer Grundschule in Argentinien am Herzen: In der Kleinstadt Crespo gibt es zu wenige Schulen. Die evangelische Gemeinde möchte deshalb eine Grundschule errichten. Die Stadtverwaltung unterstützt das Vorhaben und hat der evangelischen Gemeinde kostenlos ein Grundstück überlassen. Den Bau muss die Gemeinde jedoch allein stemmen. Sie hat um Hilfe gebeten..

Ihre Spende hilft beim Bau der evangelischen Schule in Crespo und ermöglicht Kindern einen guten Start beim Lernen!

2.

Musikalisch begleitet wird der Gottesdienst durch „**Duo Sol y Luna**“ (Almut Nieratschker, Gesang, Willi Nieratschker, Klavier/ Orgel/ Akkordeon).

Almut und Willi Nieratschker sind nicht nur ein Ehepaar, sondern auch musikalische Partner. Sie lernten sich im Südwestdeutschen Kammerchor Tübingen kennen und arbeiten seitdem in wechselnden Formationen zusammen. Stand zu Anfang die klassische Musik im Vordergrund, entdeckten beide im Lauf der Zeit auch ihre Liebe zu Jazz und Latin Music. So ist auch das Repertoire des Duos sehr breit gefächert, von der Kirchenmusik durch die Jahrhunderte über das Klavierlied, französische Chansons bis hin zum Jazz. Weitere Informationen über das Duo Sol y Luna können sie gerne Almut Nieratschkers Website entnehmen: www.almut-nieratschker.eu; Aufnahmen finden Sie unter

<https://www.youtube.com/@AlmutNieratschker/videos> sowie unter <https://almut-nieratschker.eu/duo-sol-y-luna/> und <https://almut-nieratschker.eu/tonaufnahmen/>



3.

„Gemeinsam feiern, gemeinsam helfen“ – Kirche ist überall dort, wo Christen und Christinnen sich zusammenfinden, miteinander beten, feiern und essen. Der Gottesdienst war für Terry MacArthur die meiste Zeit seines Lebens der Schwerpunkt seiner Arbeit: ob als Pastor der Evangelisch-methodistischen Kirche in Michigan, als Gottesdienstberater für den Ökumenischen Rat der Kirchen oder als Musikminister der englischsprachigen Gemeinde der Lutherischen Kirche von Genf. Beim Ökumenischen Rat der Kirchen ist er als „Animateur“ bekannt, was bedeutet, dass er einer Gemeinde hilft, Lieder zu singen, die ihnen neu sind, in Sprachen, die sie noch nie gehört haben. Terry MacArthur sagt über seine Arbeit: *Mein Anliegen ist es, Menschen dazu zu bringen, zu singen und so ein Teil des Gottesdienstes zu sein.*

Ich bin nicht in erster Linie Musiker, sondern Liturg, dem es am Herzen liegt, dass die Gemeinde bewusst singt. Ich möchte sie dahinbringen, voller Freude Lieder anderer Kulturen zu singen.

